

CONCEPTUALISATION ET DÉVELOPPEMENT D'INDICATEURS DE SANTÉ PAR ET POUR DES COMMUNAUTÉS RURALES AUTOCHTONES QUECHUAS : RÉSULTATS PRÉLIMINAIRES D'UNE CARTOGRAPHIE CONCEPTUELLE COLLECTIVE

Présenté par : Dave Bergeron, inf., Ph.D., professeur, Département des sciences de la santé, Université du Québec à Rimouski

Co-auteurs :

Fernando Murillo Salazar M.Sc., chirurgien-dentiste et professeur, Escuela Profesional de Odontología, Universidad Nacional San Antonio Abad del Cusco
Raimunda Ccoyo Quispe, coordonnatrice de recherche
Niel Wilson Canahuire Saire, assistant de recherche communautaire, Comunidad indígena de Callatiac
Maribel Yauri Zea, assistante de recherche communautaire, Comunidad indígena de Urin Ccoscco



mars 2023

Début à 12h15

Fin à 13h15

28

Midi Recherche du CoRSeR

Rejoignez nous en zoom en cliquant sur ce lien :

<https://uqar.zoom.us/j/81931843258?pwd=YU1sWFdKM25aRFE1bkxLTetBjdqZz09>

9

Encore aujourd'hui, dans plusieurs pays dont le Pérou, la perspective des populations autochtones est peu considérée par les autorités de santé dans la planification des soins et des interventions de santé, ce qui crée un système de santé particulièrement inadapté aux besoins des communautés autochtones. À l'aide d'une cartographie conceptuelle collective réalisée en trois phases, ce projet de recherche a pour objectif d'explorer la conceptualisation de la santé dans deux communautés rurales autochtones quechuas du Pérou et d'identifier des indicateurs communautaires pertinents pour mesurer l'efficacité d'interventions de santé dans ces communautés autochtones. Les résultats de ce projet faciliteront le développement et la mise en œuvre, avec les communautés autochtones, d'interventions de santé intégrant leurs perspectives et leur conceptualisation de la santé.